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Региональное отделение партии Региональное отделение партии 
возглавил Анатолий Аксаков возглавил Анатолий Аксаков 

ВАЖНО 

УВАЖАЕМЫЕ ЗАЩИТНИКИ РОДИНЫ, ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ!

Поздравляем вас с Днем защитника Отечества!    
Мужество и стойкость, сила духа и преданность Родине – символы 
праздника настоящих мужчин.
В этот день мы вспоминаем прадедов, дедов и отцов, защитивших свободу нашей Родины 
на фронтах Великой Отечественной войны, и низко кланяемся ныне здравствующим 
ветеранам. Мы отдаем дань уважения всем, кто служил и служит Отечеству, испытываем 
чувство глубокой благодарности к людям, самоотверженно охраняющим рубежи нашей 
страны, тем, кто посвятил себя ратному труду. 
Дорогие земляки! В этот праздничный день мы желаем вам оставаться такими же 
надежными, смелыми и отважными. Желаем мирных, но от этого не менее достойных и 
значимых побед, достижений в работе, счастья, любви и тепла в надежном тылу – семье.
Здоровья, удачи и благополучия! И мирных дней всем нам!

Депутат Государственной Думы Анатолий Аксаков
Депутаты Госсовета Чувашии Игорь Моляков, Сергей Семенов, Владислав Солдатов, Андрей Беликов

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

На конференции 
регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ – 
ЧУВАШИЯ особо значимым 
вопросом было избрание 
председателя регионального 
отделения. Президиум 
Центрального совета партии 
рекомендовал на этот пост 
депутата Государственной 
Думы Анатолия Аксакова. 
Всего было рассмотрено 
12 вопросов.
С отчетным докладом вы-

ступил руководивший реги-
ональным отделением Игорь 
Моляков. Он обозначил два 
важных события, произошед-
ших в этот период: объеди-
нение партии и прошедшие 
выборы. Оба они, как сказал 
Моляков, сыграли важную 
роль в усилении регионально-
го отделения партии.
Обсуждение доклада при-

нимало порой дискуссион-
ный характер, но Анатолий 
Аксаков со свойственной ему 
деликатностью всякий раз на-
правлял разговор в конструк-
тивное русло. 

– Мы все разные, – говорил 
депутат. – Каждый из нас име-
ет свое мнение. Это нормаль-
но. Порой и голосуем мы по-
разному. Например, на сессии 
Госдумы России я, в отличие 
от партийной фракции, под-
держал бюджет страны. По-
чему я должен был голосовать 
против, если все мои предло-
жения насчет оказания помо-
щи Чувашии были в бюджете 
учтены?
После обсуждения докла-

да началось тайное голосова-
ние по выборам руководящих 
органов регионального отде-
ления. Председателем реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Чувашской Ре-
спублике единогласно был 
избран Анатолий Аксаков. 
Также были избраны Совет 
регионального отделения, 
бюро, контрольно-ревизион-
ная комиссия. Кандидатуры 
Федора Степанова и Сергея 
Семенова были рекомендова-
ны для согласования в Прези-
диуме Центрального совета 
партии на должности заме-

стителя председателя регио-
нального отделения и секре-
таря бюро.
В работе конференции уча-

ствовал глава Чувашии Олег 
Николаев. В своем выступле-
нии он остановился на повы-
шении эффективности рабо-
ты регионального отделения, 
призвал однопартийцев быть 
готовыми к вызовам времени 
и ответил на вопросы.

– Наши основополагающие 
задачи – это защищать интере-
сы граждан, быть нужными и 
полезными для них, но самое 
главное, критикуя – предла-
гать. Мы стоим и всегда стояли 
на позиции конкретной и со-
держательной критики, – ска-
зал Олег Николаев.

СПРАВОЧНО 
Председатель Совета ре-

гионального отделения СРЗП 
избирается сроком на 2 года. 
Ранее Анатолий Аксаков за-
нимал аналогичный пост в 
отделении СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – ЗА ПРАВДУ в Кры-
му. Срок его полномочий там 
истек 1 февраля 2022 года. 
При этом парламентарий 
по-прежнему остается кура-
тором Крымского региональ-
ного отделения партии.
В Чувашии первым пред-

седателем регионального 
отделения партии был так-
же Анатолий Аксаков. Затем 
его долгое время возглавлял 
Олег Николаев, сложивший 
полномочия после назна-
чения временно исполняю-
щим обязанности главы Чу-
вашии.
С 2020-го по 2022 год ре-

гиональной партийной орга-
низацией руководил Игорь 
Моляков.

Владимир Офаринов, один 
из активнейших членов 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
вступивший в партию буквально 
во время ее создания, больше 
не депутат. В ноябре 2021 года 
он был назначен на должность 
заместителя главы администрации 
Ядринского района по социальным 
и экономическим вопросам. Работа 
такого рода для Владимира 
Леонидовича не новая. В свое 
время он был первым замом главы 
администрации Цивильского 
района, и тоже по социальным 
вопросам, да и его депутатская 
деятельность была связана с 
социальной сферой. Кстати, жители 
района продолжают обращаться к 
Владимиру Офаринову со своими 
проблемами и вместе с тем радуются 
за него – помня добро, подходят, 
поздравляют и благодарят, когда он 
по рабочим делам бывает в селах и 
деревнях.
Раньше и предположить было нель-

зя, чтобы представителя оппозицион-
ной партии поставили руководить со-
циальной сферой муниципалитета. Но 
со сменой власти в республике поли-
тическая принадлежность перестала 
иметь значение. 

– Владимир Леонидович, почти три 
месяца вы работаете в администра-
ции Ядринского района. Первый день 
в этой должности помните?

– Помню, конечно. На работу я вы-
шел 29 ноября, в тот день, когда в район 
приехал депутат Госдумы Анатолий Ак-
саков. Это была поездка перед очеред-
ным заседанием Высшего экономиче-
ского совета, посвященным проблемам 
Ядринского района. Анатолий Генна-
дьевич, глава администрации района 
Александр Семенов, министр экономи-
ческого развития Дмитрий Краснов по-
сетили тогда ряд предприятий. Я ездил 
с ними.

– Что входит в ваши обязанности?
– Курирую социальный и экономиче-

ский блоки. Забот хватает. Это и обеспе-
чение жильем детей-сирот, и пересе-
ление граждан из ветхого жилья, и все, 
что связано с социальной поддержкой 
населения. С Министерством экономи-
ческого развития очень тесно работаем 
по туристической сфере Ядрина, про-
должая тему 2021 года.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я

У муниципалитетов У муниципалитетов 
хороший потенциал хороший потенциал 

ПЕРСПЕКТИВЫ 

Реализация Комплексной программы социально-экономического развития в Алатыр-
ском, Вурнарском, Ибресинском и Порецком районах стала ключевой темой очеред-
ного заседания Высшего экономического совета. Перед заседанием депутат Госдумы 
и председатель ВЭС Анатолий Аксаков, а также руководитель Минэкономразвития 
Дмитрий Краснов побывали в четырех районах республики. О поездках в Алатырский 
и Порецкий районы наша газета рассказывала, сейчас речь пойдет о Вурнарском 
и Ибресинском районах.

ДЕВЯТИЛЕТНЯЯ НАДЯ МИДЕЙКИНА из 
Красночетайского района получила в по-
дарок от главы Чувашии Олега Николаева 
тренажер ВелоЛидер. Детям с заболева-
ниями опорно-двигательного аппарата он 
необходим для поддержания тонуса орга-
низма и тренировок чувства равновесия. 
Этот велосипед в магазине не купишь, он 
изготавливается по индивидуальному за-
казу под конкретного человека.
Надя находится на домашнем обучении, 

педагоги высоко оценивают ее успевае-
мость. Родители девочки – Алина Никола-
евна и Александр Николаевич – всячески 
поддерживают творческие начинания 
дочки. Надя много читает, рисует.

В Вурнарах Ана-
толий Аксаков и 

Дмитрий Краснов оз-
накомились с работой 
двух крупных пред-
приятий. Завод сухого 
обезжиренного мо-
лока продолжает на-
ращивать выпуск про-
дукции и налаживает 
новые рынки сбыта. 
Производство компа-
нии «Август» также ди-
намично развивается, 
успешно конкурируя 
с ведущими мировы-
ми компаниями. Здесь 
реализуют свыше 100 
наименований пести-
цидов, предназначен-
ных для крупных сель-
хозпроизводителей , 
владельцев личных 
подсобных хозяйств и 
дачников.
Посещая предпри-

ятия в муниципали-
тетах, члены ВЭС хо-
тят понять, с какими 

сложностями сталкивается 
бизнес, чтобы решить, ка-
кую помощь можно оказать. 
«В идеале в активе каждого 
района должны появиться 
инвестиционные проекты 
– это возможности для ро-
ста экономики и заработных 
плат», – отметил заместитель 
Председателя Кабинета Ми-
нистров Чувашии Дмитрий 
Краснов.

В рамках Стратегии-2035 
в четырех муниципа-

литетах на стадии реализа-
ции находится порядка 30 
инвестиционных проектов. 
Увеличивается количество 

субъектов малого и 
среднего предприни-
мательства. Один из 
проблемных вопро-
сов – информирование 
о финансовых мерах 
поддержки: многие не 
знают, на что они могут 
рассчитывать. В 2021 
году от предпринима-
телей Вурнарского и 
Ибресинского районов 
заявок на предостав-
ление мер поддержки 
не поступило. Адми-
нистрациям муници-
палитетов было пред-
ложено пересмотреть 
методы доведения ин-
формации о действую-
щих мерах поддержки 
до субъектов малого и 
среднего предприни-
мательства и поручено 
проработать эффек-
тивный план меропри-
ятий.

Минэкономраз -
вития Чувашии 

был проведен мони-
торинг представленности 
товаров чувашских товаро-
производителей в торговых 
объектах. Доля местной про-
дукции и в Вурнарском, и в 
Ибресинском районе ниже, 
чем в среднем по республи-
ке. 

– Снова возникают вопро-
сы к торговым сетям, которые 
отказываются реализовывать 
местную продукцию, – посе-
товал Анатолий Аксаков. – Та-
кого быть не должно. Необхо-
димо делать ставку именно 
на местную продукцию.
Также районам рекомен-

довали продумать мастер-
планы по реализации про-
ектов межрегионального 
брендового маршрута «Ру-
нический путь». Туристско-
рекреационный потенциал 
у муниципалитетов боль-
шой.

Подарок 
от главы

ДОСТОЙНО ВНИМАНИЯ

ЕГО ПЛАНИРУЕТСЯ построить в Шумер-
ле. Предложение Госветслужбы Чувашии 
поддержал глава республики Олег Нико-
лаев. Он поручил в кратчайшие сроки рас-
смотреть проект строительства приюта 
вместимостью 150 голов для включения в 
республиканскую адресную инвестици-
онную программу.
Такой объект нужен для проведения 

мероприятий в случае проявления бе-
шенства. Это касается всех видов живот-
ных, не только домашних. 
Кроме того, проблема, связанная с жи-

вотными без владельцев, – одна из самых 
актуальных. Такие животные создают угро-
зу общественной безопасности, вызывают 
напряженность населения.
Олег Николаев также поддержал пред-

ложение о бесплатной стерилизации жи-
вотных для льготных категорий граждан и 
поручил сформировать соответствующее 
предложение.
В настоящее время в Чувашии работа-

ют два муниципальных приюта: в Чебокса-
рах – на 350-500 голов и временный приют 
в Кугесях – до 150 голов.

Приют 
для бездомных 

животных

КСТАТИ 
В рамках Всероссийской 
акции «Елка желаний» в 

Чувашии глава республики 
Олег Николаев исполнил 
еще три детских желания: 

Даниила Яковлева – полетать 
на самолете, Романа 

Кожевникова – об управляемой 
железной дороге и Ярослава 
Котлерова – о праздничной 

семейной фотосессии.

Один из ключевых показателей развития 
– динамика оборота крупных и средних 

организаций. По итогам 11 месяцев 2021 года 
увеличение наблюдается в Ибресинском районе 
– на 4,3%, в Вурнарском, к сожалению, оборот 
таких организаций снизился на 4,2%.
Оборот розничной торговли крупных и средних 
организаций в обоих районах увеличился: 
в Вурнарском – на 7,7%, в Ибресинском – 
на 13,8%.
Важный показатель качества жизни населения 
– заработная плата. В Вурнарском районе 
среднемесячная зарплата работников крупных 
и средних организаций за январь-октябрь 2021 г. 
увеличилась на 1,4% по отношению к уровню 
января-октября 2020 г. и составила 33,1 тыс. руб.  
В Ибресинском увеличилась на 21,6%.
Просроченной задолженности по заработной 
плате на 1 декабря 2021 г. в организациях 
Вурнарского Ибресинского районов не было.



НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

3

Ч У В А Ш И Я СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Владимир Офаринов: Владимир Офаринов: 
Работаю с душой, работаю для людейРаботаю с душой, работаю для людей

– Переселением из 
ветхого жилья вы много 
лет занимаетесь. Среди 
аварийных был, в част-
ности, и дом 4б на улице 
Комсомольской. Эта про-
блема решена?

– Дом признан аварий-
ным, но пока стоит, и люди 
в нескольких квартирах 
еще живут, а некоторые 
вынуждены снимать жи-
лье. Держу ситуацию на 
контроле. Для решения 
проблемы есть вариан-
ты, но заранее говорить 
о них не буду. За дом 98 
по 50 лет Октября тоже 
долго боролся. Дома 5, 7 и 
9 на улице 30 лет Победы 
признали аварийными, 
этого мы с депутатом Иго-
рем Моляковым вместе 
добивались.

– А в социальной сфе-
ре какие новости?

– Собираемся оказы-
вать материальную по-
мощь по социальному 
контракту. Это новый вид 
поддержки малоимущих 
граждан. Не нее могут 
рассчитывать несколько 
категорий: полные семьи 
с детьми в возрасте до 18 
лет, где оба неработаю-
щих родителя или один – 
в неполной семье имеют 
инвалидность; если оба 
неработающих супруга 
в одиноких супружеских 
парах – инвалиды; при 
наличии инвалидности у 
одиноких неработающих 
граждан; многодетные 
семьи, в которых четве-
ро и более детей; семьи с 
двумя и более детьми, где 
единственный родитель. 
Таким нуждающимся в 
течение 6 месяцев будет 
выделяться денежная 
помощь в размере 11 724 
руб ля.
Поддержка будет ока-

зываться и в трудоустрой-
стве, и в предпринима-
тельской деятельности. 
Кто открывает ИП, может 
безвозмездно получить 
250 тысяч рублей на по-
купку оборудования, ус-
ловие только одно – 3 
года не закрывать дело. 
Для ведения личного 
подсобного хозяйства 
будет выдаваться едино-
временная выплата в раз-
мере возмещения затрат 
на ЛПХ, но не более ста 
тысяч рублей.

– В административ-
ной работе вы не нови-
чок, поэтому сейчас вам, 
наверное, не так уж и 
сложно.

– В целом – да, но есть 
нюансы. Когда я работал 
в Цивильской админи-
страции, это было другое 
время, его не сравнить с 

сегодняшним днем, ведь 
многое изменилось. Тре-
буется больше мобиль-
ности, больше инициа-
тивы. Связано это и со 
сменой власти в нашей 
республике. Новое руко-
водство здорово подсте-
гивает в работе. Нет, нам 
ничего не навязывают 
– новая власть стимули-
рует инициативу, просит 
готовить проекты, под 
которые можно выделять 
средства.
На заседании Коор-

динационного совета по 
развитию инвестицион-
ной и предприниматель-
ской активности, защите 
прав предпринимателей 
глава Чувашии Олег Ни-
колаев сказал, что каж-
дый муниципалитет 
должен иметь инвестици-
онный портфель. Он дол-
жен стать действенным 
инструментом управле-
ния и развития эконо-
мики в муниципалитете. 
Это тоже зона моей ответ-
ственности.

– Проблемы муници-
палитетов можно решать 
без помощи региона?

– Большинство – толь-
ко при поддержке ре-
спубликанской власти. 
Сейчас я правительство 
Чувашии впервые могу 
назвать открытым. Мы 
работаем с министер-
ствами, к нам приезжают 
министры. И ни разу я не 
услышал, чтобы кто-то из 
них сказал: денег нет. Они 
просят обоснование не-
обходимой суммы и по-
ложительное заключение 
экспертов. Часто в райо-
не бывает и глава респу-
блики Олег Николаев.

– С новыми коллегами 
легко сработались? 

– Я ведь всех знал уже, 
когда был депутатом и 
горсобрания, и Госсовета. 
Сейчас работа, конечно, 
другая, но со сферой, за 
которую отвечаю, я зна-
ком. Радует то, что есть 

взаимопонимание с кол-
легами, а в администра-
ции – взаимоподдержка. 
Во время пандемии, ког-
да требовалось подме-
нить заболевших, никто 
не говорил «не могу» или 
«это не мое дело». Все 
поддерживали друг дру-
га, работали слаженно. 

– Для вас комфортнее 
быть чиновником или 
все же депутатом?

– Депутатом, – смеется 
Владимир Офаринов. – 
Раньше я сам себе рамки 
определял, сам планиро-
вал, когда в какую дерев-
ню поехать, когда прием 

граждан проводить – это 
ведь затратное по време-
ни дело. Будучи депута-
том Госсовета, почти для 
300 жителей провел бес-
платные юридические 
консультации. А сейчас 
работа командная. И по 
времени надо уклады-
ваться, и ответственность 
большая.

– Где, по-вашему, вы 
больше пользы прино-
сите людям – сейчас в 
администрации или тог-
да, в своей депутатской 
приемной?

– Даже не знаю, что 
сказать… Наверное, поль-
за и тогда была, когда я с 
частными обращениями 
граждан работал, и сей-
час, думаю, есть, когда 
общими вопросами жите-
лей района занимаюсь.

– Люди к вам продол-
жают обращаться? 

– Да, обращаются, толь-
ко теперь уже не как к 
депутату. Правда, на ме-
роприятиях иногда так и 
объявляют, что я депутат. 
А так – и звонят, и встре-
чаемся. 

– И вы не отказывае-
те?

– Не могу отказать. Я 
даже радуюсь.

– На кого вы оставили 
местное отделение?

– Я его не оставил, про-
должаю быть председате-
лем. 

– Легко ли было так 
резко менять род дея-
тельности?

– Если говорить о пере-
ходе, то он прошел без-
болезненно. С душой ра-
ботал, с душой работаю. 
Для людей. Анатолий Ген-
надьевич Аксаков меня 
спросил: если вдруг при-
дется выбирать – работа в 
администрации или пар-
тия? Каким будет реше-
ние? Тут мне и думать не 
надо. Я выберу партию.

Беседовала 
Ольга Дятлова

1

На приеме

На открытии Мемориального комплекса, посвященного строите-
лям Сурского и Казанского оборонительных рубежей

Цифры
* По доходам консолидированный 
бюджет Ядринского района на 1 января 
2022 г. исполнен в объеме 767,1 млн 
руб., в том числе по собственным 
(налоговым и неналоговым) доходам 
–194,3 млн руб. (122,3% к уровню 
аналогичного периода 2020 г.).
* Численность зарегистрированных 
безработных на конец ноября 2021 г. 
ставила 92 человека (по ЧР – 5305). 
Уровень регистрируемой безработицы 
в районе – 0,77%.
* В районе 600 с лишним 
предпринимателей. Большинство 
заняты в торговле и сельском 
хозяйстве.
* Отдел соцзащиты Ядринского района 
предоставляет льготы и пособия 
более чем 8 тыс. граждан льготных 
категорий. 
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я КОЛЛИЗИИ
БОЛЬНОЙ ВОПРОС

ЧП МЕСТНОГО МАСШТАБА

Когда в товариществе согласья нет

Крышу унесло

Одна из проблем, 
с которыми 
сталкиваются 
садоводы Чувашии, 
имеет специфическую 
особенность, 
связанную с избранием 
председателя СНТ: 
в ряде товариществ 
выборы садоводы 
считают незаконными. 
Не обошла эта каверза 
и СНТ «Мир» (д. Ягудары 
Чебоксарского района). 

ПРОКУРАТУРА 
ВЫЯВИЛА 
НАРУШЕНИЯ 
Собрание, на котором 

определился председа-
тель, прошло в «Мире» 
16 мая 2021 года. Как ука-
зано в судебном иске 
(процесс состоится в мар-
те), кворума на собрании 
не было. Об этом гово-
рится и в представлении 
прокуратуры: проверка 
выявила нарушения зако-
нодательства о ведении 
гражданами садовод-
ства и огородничества. 
Кворума на упомянутом 
собрании, как и на про-
шедшем 7 июля, не было. 
Даже сам председатель 
пояснил прокуратуре, 
что на собрании 16 мая 
присутствовало менее 
100 членов СНТ. Собра-
ния должны оформляться 
«протоколом с указани-
ем результатов голосо-
вания и приложением к 
нему списка с подписью 
каждого члена товари-
щества», участвовавшего 
в собрании. Однако этот 
список не составлялся, а 
протокол председатель-
ствующий не подписал. 
Кроме того, председатель 
СНТ «Мир» не предста-
вил правлению товари-

щества документы для 
составления расходных 
смет на установку видео-
камер и замену насоса 
артезианской скважины. 
Нарушения! – говорит 
прокуратура. И добавля-
ет, что решения общих со-
браний от 16 мая и 11 июля 
«приняты в отсутствие 
необходимого кворума, 
являются неправомочны-
ми и подлежат отмене». 
Надзорный орган потре-
бовал устранить наруше-
ния и привлечь виновных 
к ответственности.

НЕРАБОЧИЕ 
НАСОСЫ
Проблему с дорогой в 

СНТ несколько лет назад 
решил депутат Госдумы 
Анатолий Аксаков. А ми-
нувшим летом случилась 
другая напасть – садо-
воды остались без воды. 
Председатель приобрел 
насос в Орловской об-
ласти, хотя такие насосы, 
говорят садоводы, произ-
водят и здесь. Установить 
его не смогли – он ока-
зался негодным. Второй 
насос был приобретен 
уже в родной Чувашии, 
но и он оказался нера-
бочим. На два 
насоса и каме-
ры слежения 
было потра-
чено больше 
500 тысяч са-
доводческих 
рублей. Одна-
ко в повест-
ку собрания 
рассмотрение 
доходов и рас-
ходов включе-
но не было, как 
того требует и 
закон, и устав 
товарищества.

Сейчас в СНТ «Мир» 
проходит общее собра-
ние садоводов. Прово-
дится оно в заочной фор-
ме. У садоводов имеются 
по этому поводу вопросы. 
Дело в том, что с момента 
вступления в силу ФЗ-217 
СНТ могло проводить со-
брание в заочной форме 
по любым вопросам, за 
исключением некоторых 
случаев, в числе которых 
изменение устава това-
рищества и избрание 
органов управления. За-
тем, в 2020 году, заочные 
собрания можно было 
проводить по любым во-
просам – коррективы 
внесла пандемия. В 2021 
году правила ужесточи-
лись: заочные собрания 
можно проводить только 
в случае, если на момент 
проведения для данной 
территории или на всей 
территории РФ был вве-
ден режим повышенной 
готовности или режим 
чрезвычайной ситуации.

ГДЕ ТЫ, «МИР»?
И это не все темы, по 

которым члены СНТ «Мир» 
хотели бы поговорить со 
своим председателем.

Газете же председа-
тель товарищества ска-
зал, что устранением на-
рушений он занимается. 
Что во второй насос по-
пали шлак и песок, отто-
го и случилась поломка. 
Но агрегат этот будет от-
ремонтирован, и летом 
проблем с водой быть не 
должно.
Голосование в ходе 

заочного собрания про-
длится до 15 марта. От-
веты на вопросы прини-
маются по адресу: улица 
Хузангая, 14.
А вот здесь стоп. По 

этому адресу размещает-
ся Чувашское региональ-
ное отделение «Союза 
садоводов России». СНТ 
«Мир», насколько извест-
но, входит (или теперь 
уже входил?) в Некоммер-
ческий союз садоводов 
и огородников Чувашии. 
Председатель СНТ сооб-
щил, что товарищество 
вступило в региональное 
отделение российской 
организации и что члены 
товарищества проголосо-
вали за это в августе 2021 
года. В Союзе садоводов 
Чувашии по этому поводу 
недоумевают, ибо не зна-
ют о таком переходе.

Садоводы СНТ 
«Мир» остаются в не-
ведении? Они ведь 
пока просто предпо-
лагают, что, возмож-
но, председатель 
хочет выйти из ре-
спубликанского со-
юза и войти в реги-
ональное отделение 
Российского. 
Кстати, случаи 

перехода из регио-
нальной организа-
ции в российскую 
зачастую оставляют 
характерный шлейф. 

Садоводы нескольких 
СНТ уже обращались и 
в региональное отделе-
ние партии, и в газету, 
рассказывали о смене 
председателей, которые 
впоследствии и уводи-
ли СНТ в другой союз. И 
всякий раз мотивы этих 
действий были сомни-
тельными. 

***
Игорь Моляков, путе-

шествуя с весны по осень 
по садоводческим това-
риществам республики, 
заезжал и в «Мир», но по-
беседовать с председате-
лем ему не удалось.

– В товариществе 
приняли верное ре-
шение – обратиться 
в суд, – говорит депу-
тат Моляков про сло-
жившуюся ситуацию. 
– А как иначе можно 
добиться справед-
ливости? Радует, что 
жители Чувашии от-
стаивают свои права. 
Надеюсь, в ближай-
шее время проблемы 
в товариществе «Мир» 
будут решены. За по-
ложением дел в СНТ я 
буду следить.

Моляков был бы не Моляков, 
если бы не поехал туда и не про-

верил все самолично. По-
сле встречи с жильцами 
Игорь Юрьевич отчитался:

– Крышу реально сдуло. 
Я прошел по ряду квартир 
5 этажа. Из-за протечек 
там отошли обои, портит-
ся мебель, вздулся пол. 
Вода уже проникает на 
четвертый этаж, посколь-
ку была оттепель. В ком-
натах поставлены тазы 

и прочие емкости, чтобы вода 
капала в них. На 5 этаже жильцы 
отключили электричество и си-
дят без света, потому что боятся 
замыкания. Если проблему не 
решить в экстренном порядке, 
жильцы понесут огромные убыт-
ки и подадут в суд. 
На заседании президиума 

Госсовета Чувашии Игорь Моля-
ков поднял эту неприятную тему. 
Спикер республиканского пар-
ламента Леонид Черкесов заве-
рил, что они в курсе, проблемой 

занимаются. Но беда в том, что в 
городском бюджете на ремонт 
крыши могут изыскать лишь 200 
тысяч рублей, а требуется на 4 
миллиона больше… 
Игорь Моляков встречался 

также с главами района и горо-
да, был в Минстрое.
И неделю назад появилась 

обнадеживающая информация 
– ответ на запрос депутата Мо-
лякова. В нем сообщается, что 
специалисты Фонда капремонта 
осмотрели крышу и составили 
смету. Определена подрядная 
организация – ООО «Профстрой-
проект», с ООО уже заключен 
договор. Необходимые средства 
будут выделены из республи-
канского бюджета.
Работы, говорится в ответе на 

депутатский запрос, должны за-
вершиться до 30 марта. «Будем 
ждать», – сказал Игорь Моляков.
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25 декабря в доме 89 на ул. Николаева в Мариинском Посаде 
случилась чрезвычайная ситуация – ураганный ветер сорвал 
с панельной пятиэтажки крышу. Если верить комментариям 
в «Подслушано Марпосад», кровля в доме недавно была 
капитально отремонтирована.
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Ч У В А Ш И Я СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!ГОРОДСКАЯ СРЕДА 

ОСТРЫЙ ВОПРОС

Чебоксарцы голосуют за комфортный 

«За» – менее 
одного процента

Сберечь жемчужину

В Чебоксарах объявлены торги на право заключения 
договора комплексного развития территорий (КРТ), в 
рамках которого предполагается строительство нового 
микрорайона комфорт-класса на ул. Зои Яковлевой, за 
ДК им. П. Хузангая, рядом с парком Победы. Инвестор 
определится на аукционе 4 марта.
Земли для осуществления проекта вовлечены в оборот 
ДОМ.РФ. На участке площадью 3,3 га планируется 
построить несколько многоквартирных домов «со всеми 
удобствами»: подземным паркингом, зелеными зонами и 
объектами социальной инфраструктуры. 
Участок будет передан застройщику в аренду сроком на 
5 лет. Начальная стоимость права заключения договора 
КРТ – 18,3 млн руб., размер ежегодной арендной платы – 
18,3 млн руб.

Территория, выделенная под застройку.
Фото ДОМ.РФ

Проект комплексного развития территорий 
шагает по всей стране. Да, строительство жи-
лья – стратегически важная задача. Но есть тут 
один нюанс: определяя участок под застройку, 
неплохо было бы учитывать и мнение горожан, 
ведь комфорт нужен не только тем, кто покупает 
квартиры в новых микрорайонах, но и тем, кто 
живет в городе, рядом, да просто ходит мимо. 
По мнению чебоксарцев, место для возведе-

ния новых жилых домов (по всей вероятности, 
высоток) выбрано не то что не совсем удачно, 
а совсем неудачно, что подтверждается итога-
ми голосования на портале «Открытый город», 
в котором участвовало пять с лишним тысяч 
человек. Более 77% из них проголосовали за 
создание в этом месте парков, скверов, обще-
ственных пространств, более 10% – за культур-
ную инфраструктуру, 8% – за спортивные объек-
ты, 1,8% – за МФЦ. Были и другие предложения: 
заповедная зона, дворец водного спорта, аква-
парк, горнолыжный комплекс. Строительство 
жилья поддержало менее 1%. Эти результаты 
администрация города намерена передать на 
рассмотрение корпорации ДОМ.РФ. Сама же 
администрация видит на этом участке планета-
рий.
Итак, вопрос имеет две стороны (их, конечно 

же, больше, но не будем углубляться по причи-
не ограниченности газетной площади): реше-
ние важной стратегической задачи и исполь-
зование при этом территории с учетом мнения 
чебоксарцев. 
Если к мнению горожан не прислушаются, 

то парк Победы потеряется на фоне больших 
домов, а монумент будет казаться маленькой 
птичкой. Между тем место это очень символич-
ное, связанное с Великой Победой, с памятью 
о погибших, о тех, кто защищал Родину. А как 
соответствует заявлениям об экологии, о том, 
что природу надо беречь, судьба леса, который 
самым варварским образом будет пущен «под 
нож» для расчистки территории под застройку? 
И как это соответствует городскому комфорту?
Еще один важный аспект. Мы хотим сделать 

Чувашию привлекательным для туристов реги-
оном. Но экскурсоводы уже сейчас говорят, что 
город гостям показывать стыдно, что не надо 
трогать хотя бы историческую его часть.

Если происходит нечто 
подобное, требуется отве-
тить лишь на один вопрос: 
кому это выгодно? Тому, 
кто заработает на продаже 
квартир, то есть застрой-
щику. (Понятное дело, что 
квадратный метр там будет, 
мягко говоря, недешевый. 
Людей, которые смогут ку-
пить эти квартиры, запла-
тив всю сумму сразу, не-
много. Остальные наденут 
ипотечное ярмо.) И тому, 
кто должен обеспечить до-
стижение показате-
лей. 
Градостроительная 

политика в Чебокса-
рах и раньше вызыва-
ла возмущение горо-
жан. Под прикрытием 
фраз «мы строим жи-
лье для вас!», «мы ра-
ботаем ради вашего 
блага» проводилась 
точечная застройка, 
в результате которой 
старые добрые дво-
ры «украшались» ино-
родными телами – до-
мами, возведенными 
под поток людского 
возмущения и судеб-
ные иски. Горожане 
боролись, но всякий 
раз проигрывали – не 
могли одолеть адми-
нистративный натиск 
и железную хватку 
застройщика. Со вре-
менем горожанам 

пришлось смириться с пры-
щами на ровном месте – так 
называли творения точеч-
ных застройщиков.
Потом такой застрой-

ки стало меньше, стро-
ители начали осваивать 
свободные территории. И 
добрались до тех, на кото-
рых мысль возводить дома 
вызывает недоумение и не-
приятие.

«Реализация проекта 
КРТ на ул. Зои Яковлевой 
для Чебоксар является осо-

бо значимой. Эта террито-
рия привлекательна для 
застройщиков, при этом 
нужно учитывать интере-
сы горожан и принимать 
во внимание тот факт, что 
любая застройка здесь бу-
дет фактически формиро-
вать речной фасад города. 
С этой точки зрения очень 
важно привлекать высоко-
квалифицированных спе-
циалистов ДОМ.РФ как 
главных разработчиков со-
временных стандартов за-

стройки к процессу 
согласования», – гово-
рит министр строи-
тельства Чувашии Па-
вел Данилов.
Кто бы спорил, тер-

ритория для застрой-
щиков действительно 
привлекательная. Но 
хочется задать вопро-
сы уважаемому ми-
нистру: у формирова-
ния речного фасада 
города только один 
путь – через высотки? 
Где общая градостро-
ительная концепция? 
Почему мы стали за-
страивать город от-
дельными разно-
стильными домами? 
Почему вид на Вол-
гу, небо над рекой и 
простор необходимо 
перекрывать отдель-
ными «шедеврами» 
строительства?

Пока еще на дамбе на заливе есть 
надпись «Чебоксары – жемчужина 
России». С этой жемчужиной можно 
расправиться легко. Рядом с сим-
волом Победы возвести высотки, и 
они задавят это место. Пренебречь 
мнением горожан, не желающих ви-
деть высотное комфортное жилье 
рядом с парком, над Волгой. Пона-
строить высоток по обеим сторонам 
узкой дороги, как на улице Калини-
на…
Горожане не хотят, чтобы столи-

ца Чувашии перестала быть жемчу-
жиной России. Тогда эту надпись с 
дамбы на заливе придется убрать.

КСТАТИ
Проект «Открытый город» 
подразумевает участие граждан 
в управлении городом.
Решения о КРТ принимают 
правительство России, органы 
региональной власти и 
муниципалитеты.

ВДОГОНКУ
На заседании Градостроительного 

совета в числе рассмотренных 
проектов было и строительство 
ЖК «Welltown» в Новом городе. 

Высказаны замечания по 
увеличению этажности. По мнению 
специалистов, создание высотного 

акцента «ростом» в 24 этажа не 
вписывается в панорамный вид 

на город и концепцию района для 
комфортного проживания. 

город
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я

Чувашия поднялась на 10 пунктов Чувашия поднялась на 10 пунктов 
Десятый по счету рейтинг российских регионов по качеству жизни выве-
ден экспертами на основе комплексного анализа показателей, характе-
ризующих фактический уровень жизни в регионах.

Музей открылся после реконструкции

Очередной этап переселения

9 февраля исполнилось 135 лет со дня рождения Василия Ивановича 
Чапаева. Открытие музея легендарного начдива Красной Армии после 
реставрации было приурочено к этой дате.

АКЦИИ РЕЙТИНГ

КУЛЬТУРА 

ГОРОДСКИЕ ПРОГРАММЫ

Вышитая карта

По итогам оценки Чувашия заняла 34 
место, поднявшись за 2 года на 10 пози-
ций.
Исследование подготовлено экспер-

тами агентства РИА Рейтинг по данным 
Росстата, Минздрава, Минфина, Цен-
тробанка и других открытых источников 
за 2020-2021 годы. При расчете проана-
лизированы 67 показателей. Учитыва-
лись занятость и рынок труда, жилищ-
ные, экологические и климатические 
условия, безопасность проживания, 
демографическая ситуация, здоровье и 
уровень образования, обеспеченность 
объектами социальной инфраструкту-

ры, уровень развития малого бизнеса и 
доходов населения, освоенность терри-
тории.

Образ Чапаева стал символом Чува-
шии, а музей его имени – один из самых 
интересных и посещаемых туристами. 
Он открылся в 1974 году, с того времени 
музей посетило около 5 млн человек.
С 2019 года в музее проходила гло-

бальная реконструкция и реэкспо-
зиция, в ходе которой полностью об-
новлены внутренние помещения, 
коммуникации, оборудование. Музей 
стал доступным для людей с ограничен-
ными возможностями здоровья.
При реэкспозиции сотрудники музея 

старались показать личность Чапаева 

не только как полководца и героя Крас-
ной Армии, но и как участника Первой 
мировой войны. Обновленная экспо-
зиция рассказывает и о частях Красной 
армии, созданных Чапаевым, и о его 
противниках – чехословацком корпусе, 
уральских казаках, военачальниках Бе-
лого движения: атамане В. С. Толстове, 
полковнике Т. И. Сладкове, полковнике 
Н. Н. Бородине, Комитете членов Учре-
дительного собрания, А. В. Колчаке.
Обновленный музей станет значи-

мым для республики туристическим 
местом.

Ежегодно для 
проведения этой 
акции общероссий-
ская общественная 
организация «Ассо-
циация учителей ли-
тературы и русского 
языка» выбирает сто-
лицу для Пушкин-
ского диктанта. Ра-
нее столицами были 
Москва, Рязань, Бол-
дино и Калуга.
По инициативе республиканского Минобразова-

ния и Союза женщин Чувашии в этом году город Че-
боксары выбран столицей проведения акции.

«Пушкинский диктант» состоится по традиции в 
День рождения великого русского поэта – 6 июня. Эта 
акция, приуроченная ко Дню русского языка и Пуш-
кинскому дню России, пройдет уже в восьмой раз.
Она проводится с целью поддержки, продвижения 

и развития русского языка в России и за ее преде-
лами и включает конкурс методических материалов 
по созданию заданий для Пушкинского диктанта как 
для участников, для которых русский язык является 
родным, так и для тех, для кого он является иностран-
ным.

Для работы над проектом в каждой области и 
республике привлечены лучшие мастера, созданы 
творческие группы, которые занимаются разработ-
кой эскиза, а затем будут вышивать свой фрагмент. 
Организаторы акции подготовили и разослали 

участникам лекала, по которым мастера из каждого 
региона создадут свою часть общего полотна. Вы-
шивальщицы будут работать до марта, готовое по-
лотно будет представлено в День России в столице 
Чувашии. Законченную работу презентует народная 
артистка России Надежда Бабкина. Вышитая карта 
будет путешествовать по всем федеральным окру-
гам до завершения акции 12 декабря в Москве.

«Пушкинский 
диктант» напишут 

в Чебоксарах
Чебоксары выбраны площадкой для 
проведения Международной образовательно-
просветительской акции «Пушкинский 
диктант». 10 февраля исполнилось 185 лет со дня 
гибели Александра Сергеевича Пушкина.

Правительство Чувашии объявило 
Всероссийскую акцию «Вышитая карта 
России», призванную поддержать народные 
промыслы. Суть проекта, приуроченного к 
Году культурного наследия народов России, 
– создание большой карты нашей страны 
в виде вышитого полотна. Его отдельные 
фрагменты отразят своеобразие каждого 
региона. К работе уже приступили мастера из 
60 субъектов Российской Федерации.

В республиканскую адресную 
программу «Переселение 
граждан из жилищного фонда, 
признанного в установленном 
порядке до 1 января 2017 
аварийным и подлежащим сносу 
или реконструкции в связи с 
физическим износом в процессе 
эксплуатации, на 2019-2025 годы» 
включены 11 домов площадью 
3118,1 кв. м, в которых проживают 
255 человек. 
До конца декабря 2023 года планиру-

ется расселить проживающих в доме 81 
по ул. Гражданской. До начала 2025-го 
– дома 29 и 66 по ул. Ушакова, 50 по ул. 
Б. Хмельницкого, 16а, 59, 18, 20 по ул. 
П. Коммуны, 12, 12а, 14 по ул. Энергетиков.
После сноса аварийных домов осво-

бождаются земельные участки, они бу-
дут приспособлены под нужды города. 
В Чебоксарах по программе 2013-2017 гг. 

планировалось снести 263 МКД, по объ-
ективным причинам не удалось прове-
сти работу с шестью домами.
Из программы исключен дом 59 по 

ул. К. Иванова – он признан объектом 
культурного наследия. Дом 30а по ул. 
Поселковой не будут разрушать по ре-
шению Верховного суда Чувашии. По 
улице Энергетиков специализирован-
ный застройщик «Грандстрой» должен 
был снести дома 9, 11 и 16, но компания не 
исполнила обязательства из-за растор-
жения договора развития территории. 
Аналогичная ситуация с застройщиком 
ООО «Центр жилищного строитель-
ства» и домом 14 по ул. Б. Хмельницкого.
Оставшиеся 257 территорий после 

сноса домов находятся в работе: 107 уже 
вовлечены в хозяйственный оборот, 52 – 
в стадии формирования, 98 располага-
ются за красной линией и не могут быть 
использованы.
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В Русском драматическом театре состоялась премьера спектакля- 
фэнтези «Маленький принц» по мотивам одноименного произведения 
Антуана де Сент-Экзюпери. Режиссер спектакля – народный артист 
Чувашии Владимир Красотин.

В деревне Липово Козловского района открылся новый магазин под 
названием «Уют». Его построил индивидуальный предприниматель 
Сергей Абанин. Общая площадь магазина – 60 кв. м, торговая площадь 
– 46 кв. м.

Открывая Год культурного наследия народов России и присоединяясь 
к IV международной Акции «Наши истоки. Читаем фольклор», 
сотрудники Мариинско-Посадской детской библиотеки обратились к 
тряпичной народной кукле. 

Победители и призеры – 
из Чувашии 

Пять медалей 

Представители Чувашии, воспитанники 
региональной Федерации парусного спорта 
Сергей Скрипин и Сергей Булыгин показали 
высокие результаты на втором этапе Кубка 
России, прошедшем в городе Конаково 
Тверской области.

Воспитанники чувашской школы всестилевого 
каратэ завоевали пять наград разного 
достоинства на прошедших в Великом 
Новгороде Всероссийских соревнованиях 
«Кубок Александра Невского» и Всероссийском 
фестивале «Кубок Рюрика» по всестилевому 
каратэ.

УСПЕХ ПРЕМЬЕРА 

В русской драме – 
«Маленький принц»

Новый магазин

Куклы живут рядом

СЕЛО 

СОХРАНИТЬ ПАМЯТЬ

Награды со-
стязаний были 
разыграны в 
д и с ц и п л и н е 
«сноукайтинг » . 
Сильнейшие рай-
деры страны про-
демонстрирова-
ли мастерство 
на зимних лыжах 
или сноуборде.
На пьедестал 

почета в «сноу-
кайтинг – курс-
рейс – лыжи» под-
нялись два спортсмена из Чувашии. Лидером регаты 
стал кандидат в мастера спорта Сергей Скрипин, опе-
редивший Михаила Сергеева из Ленинградской об-
ласти. Третьим по результатам восьми гонок стал еще 
один райдер из нашей республики Сергей Булыгин.
Третий этап Кубка России «Строгановская миля – 

2022» пройдет 3-6 марта в Пермском крае.

В соревно-
ваниях участво-
вало более 900 
спорт сменов из 
30 регионов стра-
ны. Лучший ре-
зультат в рамках 
Всероссийских 
соревнований в 
возрастной груп-
пе 12-13 лет пока-
зала Анна Яков-
лева, выигравшая 
«золото» в дисци-
плине «ОК 45».
Бронзовым призером в «ОК абс» среди спортсме-

нов 16-17 лет стал Кирилл Глебов. Среди взрослых 
участников старше 18 лет медальный почин младшего 
товарища поддержал Александр Яковлев, выступив-
ший в дисциплине «ОК 80».
Еще одну награду, на этот раз серебряную, Алек-

сандр взял в «ката» в рамках Всероссийского фестива-
ля. В том же виде программы второй результат среди 
детей 10-11 лет показал юный Георгий Яковлев.

Главный герой в ис-
полнении актрисы Та-
тьяны Володиной не 
просто маленький чело-
вечек – он символ чего-
то важного, что слабо 
поддается описанию, но 
без чего вся последу-
ющая взрослая жизнь 
невозможна, Летчик в 
исполнении Дениса Ла-
тышева – само сопере-
живание.
В оформле-

нии простран-
ства – пустыни 
и последствий 
крушения само-
лета (сценограф 
– народный ху-
дожник Чувашии 
Владимир Шве-
дов) нет ничего 
лишнего. Музыка 
и сложная све-
товая партитура 
вторили замыслу 
режиссера, ста-

новясь полноправными 
участниками действа. 
Зрители получили впе-
чатления от посеще-
ния маленькой планеты 
Принца, космического 
места обитания Короля 
без подданных, побы-
вали на планетах Дело-
вого человека, Географа 
и Фонарщика. И увиде-
ли ту самую красивую в 

мире Розу, ради которой 
Принц был готов отдать 
жизнь. 
Спектакль в жанре 

фэнтези, где появляют-
ся новые герои, звучал и 
грустно, и увлекательно, 
и философски. Актеры не 
играют главных героев 
– они вместе со зрителя-
ми вспоминают историю, 
которая приключилась с 

Летчиком. И 
каждый зри-
тель пропу-
стил эту исто-
рию через 
себя: в зри-
тельном зале 
стояла пол-
ная тишина. 
Живое вопло-
щение люби-
мого многими 
произведе -
ния адресова-
но и детям, и 
взрослым.

Численность насе-
ления деревень Липо-
во, Гришкино и Новая 
Деревня более 250 
человек. Сельчане ра-
дуются: появился ма-
газин, в котором они 
смогут покупать про-
дукты и товары по-
вседневного спроса.
Глава админи-

страции Козловского 
района Фирдавиль 
Искандаров, присут-
ствовавший на откры-
тии объекта торговли, отметил широ-
кий ассортимент товаров.

Магазин работает без выходных и без 
обеда, с восьми утра до восьми вечера.

Ведь кукла – создание талантливых 
рук и творение души человека. В куклы 
не только играли, они помогали чело-
веку на протяжении всей его жизни: с 
ними справляли календарные обряды, 
призывали дождь в засуху, они были ря-
дом на свадьбах и при рождении мла-
денцев, которых оберегали с самого 
рождения. 

Все это ребята узнали на фольклор-
ных посиделках «В каждой избушке 
свои игрушки». Закончилось меропри-
ятие мастер-классом «Тайны тряпичной 
куклы». На память о встрече девочки 
сделали себе тряпичную куклу Рванка 
и выбрали книги по фольклору с книж-
ной выставки «Преданья старины глу-
бокой».
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НАМ ПИШУТ

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!
У Центра защиты прав граждан 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
новый адрес:

Чебоксары, ул. К. Маркса, дом 52/30, 
офис 306

(там же, где общественные приемные 
депутатов от партии)

ПО СУТИ ДЕЛА

В загрязнении 
воздуха обвиняется 

инженер
История со странным запахом в 

Новочебоксарске, на который горожане 
жаловались в декабре 2020 года, подходит к 
логическому завершению – расследование 

уголовного дела по факту загрязнения 
атмосферы ПАО «Химпром» завершено. Оно 

было возбуждено в отношении ведущего 
инженера предприятия, обвиняемого в 

совершении преступления, предусмотренного 
ч. 1 ст. 251 УК РФ (загрязнение атмосферы). Об 

этом сообщает Следственный комитет.

Освободите детский парк 
от взрослых забав

Мошенники 
не гнушаются ничем

В нашем микрорайо-
не текстильщиков между 
улицами Текстильщиков и 
Ивана Франко есть детский 
парк. Он хоть и старый (его 
история начинается в 50-х 
годах прошлого века, ког-
да парк называли Тюрин-
ским – по фамилии одного 
из руководителей ХБК, по 
чьей инициативе его и за-
ложили), однако для детей 
так и остается местом при-
тяжения. Есть там какие-
никакие качели, карусели 
да пара горок для катания 
малышам на радость. А вот 
благоустройства – никако-
го! Клумбы зарастают сор-
няками, старые деревья 
болеют, забор зияет ды-
рами… От былого изоби-
лия архитектурных форм 
остался только памятник 
легендарному комдиву 
Василию Ивановичу Ча-
паеву. А ведь был когда-то 
здесь даже фонтан!
Но все бы ничего, тем 

более что реконструкция и 
благоустройство 
нашего парка не 
за горами, гово-
рят, что и проект 
уже разработан, 
по которому парк 
облагородят и 
приведут в со-
временный вид. 
Самая же глав-
ная беда – «Та-
ван шаурма», ко-
торая каким-то 
непостижимым 
образом освои-
ла сначала ма-

ленький уголок парка, а 
потом понемногу стала 
захватывать все большую 
и большую территорию, 
словно ненасытный паук, 
простирающий свою па-
утину все дальше и даль-
ше. Появились летние 
беседки – одна, вторая… 
Публика здесь соби-
рается соответству-
ющая – выпить, заку-
сить, поскандалить. 
Летом и поспать при-
страиваются тут же 
под деревьями, когда 
угомонятся. А пока не 
угомонятся, жителям 
соседних домов при-
ходится слушать их 
пьяные нецензурные 
разговоры. А дети? 
Разве они должны все 
это слышать и видеть? 
Кого же мы хотим из 
них вырастить в таком 
случае?
Дорогая редак-

ция! Может, прочитав 
вашу газету, там, на-

верху, услышат наконец 
про нашу боль и помогут 
убрать это злачное место 
из ДЕТСКОГО парка. Очень 
на это надеемся.

Ольга Яковлева, 
Чебоксары

Фото: Яндекс панорамы 
и ИА REGNUM

В непростое время мы живем. Люди 
стали озлобленными, кто-то совсем по-
терял человеческие качества. Это я о мо-
шенниках, у которых не осталось ничего 
святого. С ними мне пришлось столкнуть-
ся в конце прошлого года. 
Позвонили старенькой маме на до-

машний телефон и огорошили: сын по-
пал в аварию, все плохо, нужны деньги 
на лечение, операцию… Сказали, собрать 
все деньги, что есть в доме, что-нибудь 
перекусить, простыню и наволочку, что-
бы все это передать в больницу. Чуть жи-
вая от свалившейся беды, старушка дро-
жащими руками собрала все, что велели, 
и передала человеку, который пришел за 
посылкой. Страшно представить, что ей 
пришлось пережить в эти минуты. День-
ги отдала немалые – те, что откладывала 
от пенсии, как говорится, гробовые… А 
немного погодя сообразила-таки позво-
нить сыну, который как ни в чем ни быва-
ло ответил ей бодрым голосом: мол, жив-
здоров.
По этой схеме уже много лет мошен-

ники обманывают доверчивых стариков, 

и сегодня их «бизнес» на человеческом 
горе, обмане процветает. Все еще нахо-
дятся бабушки и дедушки, привыкшие в 
советское время всем доверять, у них и в 
голове не укладывается, как можно так!!!
Моя мама долго повторяла: всю жизнь 

прожила, много чего пережила, и воен-
ное детство, и голод, и рытье окопов, и 
тяжелый труд на торфоразработках, а до 
такого страшного обмана чтобы люди до-
думались… не видела.

ОТ РЕДАКЦИИ
Мы регулярно публикуем 
подобные истории, МВД 
предупреждает, разъясняет. 
Уважаемые жители Чувашии! 
Напоминайте о мошенниках 
своим старым родителям. 
Объясняйте, что чужим людям 
верить нельзя. И будьте 
сами всегда начеку, ведь у 
мошенников нет времени для 
отдыха. 

По версии следствия, 
в период с июля 2020 
года по январь 2021 года 
инженер, являясь на-
чальником цеха № 70 по 
производству гранули-
рованного гипохлорита 
кальция, решил обеспе-
чить рост объема про-
изводства продукции с 
целью выполнения пла-
на, от которого зависит 
его заработная плата. 
Требованиями охраны 
окружающей среды, 
экологической и про-
мышленной безопасно-
сти он при этом прене-
брег – нарушил правила 
выброса в атмосферу 
загрязняющих веществ 
и эксплуатации уста-
новок и сооружений, а 
также технологический 
регламент производ-
ства. Для этого работу 
цеха он организовал со 
значительным наруше-
нием технологического 
регламента, увеличив 
производственную на-
грузку на определен-
ной стадии и уменьшив 
затраты на техническое 
обслуживание. Проект-
ная производственная 
мощность цеха была за-
вышена, что привело к 
увеличению количества 
хлора, поступающего 

на нейтрализацию в га-
зоочистные установки. 
В итоге эти установки 
перестали справляться 
с надлежащей очисткой 
газовоздушной смеси, 
и в атмосферу полете-
ли вредные вещества, 
загрязняя воздух в жи-
лых зонах Новочебок-
сарска и близлежащих 
населенных пунктов. 
Предельно допустимые 
концентрации вредных 
веществ в этих районах 
были превышены.
Причастность об-

виняемого к инкри-
минируемому деянию 
подтверждается со-
бранными доказатель-
ствами, заключениями 
экологических и техни-
ческой судебных экс-
пертиз, показаниями 
специалистов и экспер-
тов Федерального ме-
дико-биологического 
агентства России, Рос-
природнадзора и дру-
гих ведомств, иными ма-
териалами дела.
После утверждения 

прокурором обвини-
тельного заключения 
уголовное дело направ-
лено в Новочебоксар-
ский городской суд для 
рассмотрения по суще-
ству.

Депутаты, региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Чу-
вашии выражают искреннее соболезнование 
председателю местного отделения партии в Ма-
риинско-Посадском районе Марине Геннадьев-
не Гавриловой в связи с кончиной ее матери

Олангиной Нины Яковлевны


